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Abstract (en)
The device has a switching unit providing two out of phase pulse trains for determining direction and speed of rotation of a shaft. The unit has a stop
(44) co-operating simultaneously with two flexible blades (38) during shaft rotation to provide pressure on free parts (40) of the blades. Contacts
between regions of the parts and fixed contacts (37) are established for different respective angular positions of the shaft.

Abstract (fr)
Il est décrit un dispositif de commande du type comportant une tige (1) rotative, pour appareil électronique. Le dispositif de commande comporte
en outre des moyens de commutation (38, 44, 50) pour produire des trains d'impulsions déphasés à partir desquels le sens de rotation de la tige
(1) ainsi que sa vitesse de rotation peuvent être déterminés. Les moyens de commutation comprennent un bourrelet (44, 50) solidaire de la tige et
coopérant simultanément avec deux lames flexibles (38) lors de la rotation de la tige pour exercer sur des parties libres (40) de ces dernières une
force de pression. Sous l'effet de cette force de pression une région de chacune des parties libres (40) est amenée en butée contre un contact fixe
(37), l'établissement de la mise en butée correspondant à des positions angulaires de la tige (1) différentes pour l'une et l'autre lames flexibles (38).
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